



**VICE-RECTORAT  
DE LA NOUVELLE-CALÉDONIE  
DIRECTION GÉNÉRALE  
DES ENSEIGNEMENTS**

**Inspection pédagogique  
de l'enseignement du second degré**

VR/PEEP/SK

Affaire suivie par :

Nouméa, le 13 février 2023

Stéphane KRAITSOWITS

IA-IPR de langues vivantes - anglais

Tél : (+687) 72 97 54

Mél : [stephane.kraitsowits@ac-noumea.nc](mailto:stephane.kraitsowits@ac-noumea.nc)

Florence LOPEZ

IA-IPR espagnol

Mél : [florence.lopez@ac-aix-](mailto:florence.lopez@ac-aix-marseille.fr)

[marseille.fr](mailto:florence.lopez@ac-aix-marseille.fr)

Stéphane LAMACQ

IA-IPR japonais

Mél : [stephane.lamacq@ac-aix-](mailto:stephane.lamacq@ac-aix-marseille.fr)

[marseille.fr](mailto:stephane.lamacq@ac-aix-marseille.fr)

1, avenue des Frères Carcopino

BP G4 - 98848 Nouméa Cedex

L'inspecteur d'académie-inspecteur pédagogique  
régionale de langues vivantes,

l'inspectrice d'académie-inspectrice pédagogique  
régionale d'espagnol,

l'inspecteur d'académie-inspecteur pédagogique  
régional de japonais,

à

Mesdames et Messieurs  
les professeurs de langues vivantes

**Objet : Lettre de rentrée 2024 à l'attention des professeurs de langues vivantes**

Mesdames et Messieurs,  
Chères et chers collègues,

Nous souhaitons la bienvenue à tous les nouveaux collègues, entrant dans le métier et dans l'académie. Nous adressons nos félicitations aux lauréats des concours de recrutement. Nous remercions les tuteurs, les mentors et chacun d'entre vous qui accompagnent spontanément ces nouveaux collègues et qui facilitent leur prise de fonction dans les établissements.

Pour l'année 2024, vos interlocuteurs sont :

Anglais : Mme Murielle RIVIÈRE

Espagnol : Mme Cécile ROY et Mme Laetitia WILLAY

Japonais : Mme Jocelyne PAUMETTE et Mme Marine DEPLECHIN

Langues kanak : M. Olivier FANDOS, Mme Eliane WAPAE, M<sup>re</sup> Véronique NERHON et M. Patrick EATENE

Autres langues : Stéphane KRAITSOWITS

**Le Plan de formation** est d'ores et déjà ouvert aux inscriptions et nous vous invitons à vous y inscrire. Cette année, de nombreuses formations nouvelles, en ligne, sont offertes aux enseignants de langues. Ces formations peuvent être spécifiques mais la plupart s'adressent à l'ensemble des enseignants de langues, permettant d'encourager les échanges de pratiques en inter-langues.

Au **lycée**, le passage au contrôle continu en série générale et technologique a entraîné une réflexion approfondie sur les modalités des épreuves d'évaluation de contrôle continu en vue de l'obtention du baccalauréat. Afin de mieux positionner les élèves dans la progression de leurs apprentissages le [guide de l'évaluation](#) vous sera utile et vous permettra de trouver les nouvelles [grilles](#) d'évaluation pour les épreuves de **spécialité LLCER ou AMC**. Pour chaque élève en fin de cycle Terminal, **une attestation de langues vivantes** sera désormais éditée sur laquelle figurera les niveaux CECRL atteints en langue vivante A et en langue vivante B, en compréhension écrite, compréhension orale, expression écrite et expression orale. Les niveaux atteints correspondront aux notes de contrôle continu obtenues au cours de l'année.

En **collège**, le test **Ev@lang** aura lieu entre le **9 et le 27 septembre 2024**. Tous les élèves de 3ème (y compris prépa-pro, SEGPA et ULIS) auront à passer ce test de positionnement en anglais selon les mêmes modalités qu'en 2023. Des informations utiles sont d'ores et déjà disponibles sur le site académique afin que les élèves de la Nouvelle Calédonie puissent y être préparés.

Au collège comme au lycée, la neuvième édition nationale de la **Semaine des langues** aura lieu du **30 septembre au 4 octobre 2024**. Les **assistants de langues** - à qui nous souhaitons également la bienvenue - trouveront toute leur place dans cet événement ainsi que dans toutes les manifestations valorisant les langues vivantes et célébrant le plurilinguisme et la diversité culturelle de nos établissements.

En **BTS tertiaire**, les candidats inscrits dans les spécialités Assurance, Communication, Gestion de la PME, Gestion des transports et logistique associée, Management commercial opérationnel, Management en hôtellerie restauration, Support à l'action managériale, Services informatiques aux organisations passeront une épreuve écrite commune, conformément à l'arrêté du 3 novembre 2021. S'en suivront les épreuves orales obligatoires. Les dates prévisionnelles des épreuves 2024 sont publiées sur le site [ac-noumea.nc](http://ac-noumea.nc).

De nouvelles ressources « clé en main » pour les enseignants d'**EFCK** en lycée seront très bientôt disponibles sur ce site académique. Vous y trouverez des documents iconographiques, textuels, audio et audio-visuels, organisés de manière progressive et cumulative et accompagnés de tâches actionnelles et de grilles d'évaluation.

Pour un accès rapide à toutes les **ressources académiques et nationales** nous vous invitons à consulter régulièrement le [portail](#) académique des langues vivantes ainsi que le site [Eduscol](http://Eduscol).

Enfin, nous insistons sur la nécessité d'utiliser la messagerie académique pour toute communication professionnelle. Il convient d'activer votre boîte académique, de la consulter très régulièrement et de veiller à libérer suffisamment d'espace pour la réception des messages. Toutes les informations institutionnelles, notamment les **dates des visites d'accompagnement** et des **rendez-vous de carrière**, vous sont communiquées par le biais de cette adresse académique.

Nous ne saurions conclure sans remercier très chaleureusement l'ensemble des professeurs qui, au cours de l'année écoulée, ont mis leurs compétences au service de l'enseignement des langues vivantes pour la réussite des élèves. Nous pensons tout particulièrement à Sandrine MAGNEN-BERNARD dont l'aide en tant que chargée de mission d'anglais a été particulièrement précieuse en 2023 ainsi qu'aux enseignants des Sections Internationales Australiennes (SIA) qui, en 2023, ont vu réussir l'ensemble des élèves de la section lors des épreuves du nouveau Baccalauréat Français International. Nous remercions chaleureusement Mme RIVIERE, webmestre pour les langues vivantes, pour sa précieuse collaboration et efficacité.

Nous savons, cette année encore, pouvoir compter sur l'engagement et la mobilisation de chacune et de chacun.

Vous souhaitant une excellente année scolaire 2024,

Les IA-IPR de langues,  
Stéphane Kraitsowits, Florence Lopez et Stéphane Lamacq